

	意見・提言・感想等	回 答
1	<p>11/29 本会議を傍聴致しました。感想・意見を以下報告します。</p> <p>①議題について</p> <p>市政活動を支えるもので、しっかりと取り組んでいると感じました。</p> <p>その中で職員の給与改定が国・県に準じて見直すという報告でしたが、桐生市内の企業の改定レベルと比べる観点が必要としました。賃上げが今回の改定に満たない企業、商店がたくさんあると思います。市内の賃上げ実績のデータがあれば良かったと思います。また、資料には率やカ月だけでなく金額も明記してあれば解り易いと思いました。</p> <p>②議事の進め方等</p> <p>事前に提示された質問に答えるかたちで進められていて、スムーズな進行を感じました。ただし、回答に対して重ねて質問が発せられず、不思議に思いました。また、このやり方であれば、事務方の出席者をもっと絞るべきだと思います。全体を把握している方が代表して出席すれば充分でしょう。担当者はデスクで実務にあたるべきだと思います。</p> <p>また、質問者の偏りも気になりました。他の議員の方々も市民の代表として出席されているのですから、必ず発言をする、議長もそれをうながす配慮があれば、議会がより充実したものになると思います。偏って発言される方以外の議員も会派を代表してとの前置きの後発言されていました。個人としての発言がなかったことに違和感を覚えました。</p> <p>予め用意された質問、回答が終わり、質問の有無を議長が確認すると大きな声で“ナシ”と都度発せられて議事が進行されていましたが、議長の言葉に間髪を入れずに大きな声での返答は、流れを遮るように思えました。</p> <p>企業の株主総会でも大声での遮りは禁止しているところが最近では普通になっています。あの声をあげられては、言いたくてもそうできなくなっているように思いました。</p> <p>※初めての出席レポですから、モニターの役割りに沿っているか自信ありませんが、上記報告致します。</p>	<p>ご意見いただき、ありがとうございます。</p> <p>①より明確な議論ができるよう、市当局に求めて参りたいところですが、現状では自治体単位での賃上げ実績のデータは存在しないということです。</p> <p>②議会の運営に関して、参考にさせていただきます。</p>
2	<p>〇きりゅう市議会だよりについて</p> <p>一般質問のページに関して、聞きなじみがあるが良く意味を知らない用語や専門的な用語があります。例えば、特定健康診査、A類疾病、混合廃棄物、育児・介護休業法をあげます。このような言葉の意味を簡単に迅速に知ることのできる方法として、LINEの自動返信機能の活用が有効ではないかと考えます。LINEで返信できる用語にはあらかじめ市議会だよりの該当する用語に横線を引くなどして他の文字とは異なるようにします。そして、横線の引いてある用語がLINEで送信された際に</p>	<p>ご意見いただき、ありがとうございます。より身近な議会を目指し、改善に努めて参ります。</p>

	<p>は、自動的に用語の意味やそれに付随する詳細が分かる URL などが返信されるようにします。そうすれば言葉の意味が分からず調べるのが面倒だから読むのを止める、調べてもどれが正しい情報なのか分からないというようなことが解消されるのではないかと考えます。そして、LINE に送信するだけで意味が分かれば自分で調べるよりも簡単になるので、一般質問など議会では難しいことを話しているからと距離が遠ざかってしまっているものが、LINE で言葉の意味が分かるならばと距離が縮まる可能性があるのではないかと思います。</p> <p>○LINE について</p> <p>きりゅう市議会で述べたことと似てしまうのですが、自動返信機能を活用して、議員の方の名前や年齢などが送信された際に、その条件に該当する議員の方の写真と年齢や SNS の URL、選挙公報の画像、公約などの詳細が返信されるようにします。そうすれば、ふと桐生市議会議員の方のことについて知りたくなったときや、選挙前に議員の方の情報を知りたくなった時などに、瞬時に情報を入手することができるようになるのではないかと考えます。</p> <p>○YouTube について</p> <p>YouTube 議会報告会のサムネについて、キノピーやその動画が撮影された時期の分かるイラストなどをサムネに取り入れて、やわらかいイメージをもってもらえるようにすることによって、関わりやすくなるのではないかと考えます。</p>	
3	<ul style="list-style-type: none"> ・「市議会だより」という名称だと堅苦しく興味が湧かない。もう少し親しみやすい名称にしてはどうか。（例：ギカイのトビラなど） ・内容は分かりやすいが、色やイラストが少なく若者向けではないと感じた。イラストを増やしたり、レイアウトを工夫したり、若者・子供向けのページを作ったりしてはどうか。 ・私は今回、議会モニターになって初めて市議会だよりが各家庭に配布されていることを知った。若者の認知度向上のために、年に一度でも学校を通じて配布するのはどうか。 	<p>ご意見いただき、ありがとうございます。より身近な議会を目指し、改善に努めて参ります。</p>
4	<p>きりゅう市議会だより（NO279 11月1日付）について</p> <p>①表紙</p> <p>市民が手に取り開いてみたくなる魅力ある表紙であって欲しい。今回は金型のようなものを囲み沢山の人が見入る写真が使われている。説明もなく地味に感じ疑問が残る。内容に即した一見性のものの方が良いように思います。</p> <p>②特集</p>	<p>ご意見いただき、ありがとうございます。</p> <p>きりゅう市議会だよりの①表紙については、より身近な議会を目指し、改</p>

<p>議会の役割りとして市長の公約を支え力を与えるものであって欲しい。提示された「要望」が「予算」に反映され市政活動がなされ「決算」で完結されるサークル図が描かれているが、「確認」（check）があるべきだと思う。P-D-C-AのデミングサークルのCが抜けている。未達原因を「確認」し対策を講じ次の活動に反映され積み上げられるサイクル活動がなされて欲しい。</p> <p>各委員会について</p> <p>～1) 総務委員会：SDGs 未来都市とありますが総花的であり17項目中、桐生として来年度はどの項目から取り組むのか不明確でお題目という感じが否めません。</p> <p>DX事業の可能性とありますが、仕事の転換を計り成長を維持したいということと察しますが、ゆっくりズム（今迄とは異なったかたちで幸せを築く）という姿勢も揚げられています。2の異なった考え方が同居しているように思います。</p> <p>～2) 教育民生委員会：身近な項目があり良い印象を持ちました。唯、イメージ写真の印象が芳しくないと思いました。</p> <p>～2) 経済建設委員会：都市計画について、先ず人口の大中減が予想されるなかにあってスモールシティ構想があるべきだと思う。廃屋、シャッター通り対策を含めた再開発計画があるべきだと思う。取り組み易い道路の修理が先行する印象が強く、心もとないと思いました。</p> <p>③一般質問</p> <p>地域の代表者として地元への貢献を表わすことは理解しますが、あまりに狭義での地元への導きでは。いかがなものかと思えます。また、国の方針に逆って自説を発言するのは、押し付けとの印象があり宜しくないと思う。</p> <p>また、質問に対しての市側の回答のあり方が受け流しの感を強く感じます。</p> <p>少くとも期限を明示するなど提示された課題にしっかり対峙する誠意が感じられる回答が望まれます。</p> <p>個人の意見として以下、</p> <p>避難場所の暑さ対策：災害時の停電に備え発電機、エアコンぐらいは設置すべき、市側の回答としてレンタルで対応とあるが、災害時にレンタルが可能か大いに疑問。臨場感の乏しい回答と思う。</p> <p>市民プールの修繕：更衣室・プールサイトなどスライダーだけでなく全体的なメンテナンスが必要と思う。老朽化がひどい。利用料を見直しても使い易くすべきと思う。子供プールに加え25m、50m、2面あり活用性が高い。</p>	<p>善に努めて参ります。</p> <p>②については、現状では、決算によりCHECK（確認）が行われております。</p> <p>各委員会については、参考にさせていただきます。</p> <p>一般質問については、各議員・市当局に伝えさせていただきます。</p>
---	--

令和5年度 議会モニター意見（12月分）

	<p>施設の跡地の利用：統廃合によって使われなくなった施設・校舎がみうけられる。活用方法はいろいろ考えられるが、図書館の一部として活用を考えて欲しい。桐生の歴史を物語る古文書など喪失の危機に瀕しています。そうした貴重な資料の避難場所として施設の跡地の活用を望みます。</p>	
5	<p>きりゅう市議会だより、ホームページ、SNS、共にレイアウトや色合いが整っていて、とても見やすかった。内容も分かりやすかった。</p> <p>市議会だよりに関しては、一般質問の項目が13項目あるが、「検討・研究・協議してまいりたい」と各提案に対して答えている項目が5項目ある。前向きに受け止めて頂いていることを嬉しく思う。しかし、具体的な期日や日程を記載していただけるようになると、より市民からの信頼と支持を得られると思う。いつまでに実施するのか、実現はおおよそどのくらい先になるのか、など具体的な数字があると良いと思う。</p> <p>SNSに関しては、定例会の動画を誰でも見ることができる環境が整えられていて、オープンな印象を持った。動画が長いので、時間に余裕のない方は見るのが難しいと思う。要約したものをポスター形式でPDF化し、X（旧 Twitter）に投稿するなどをしていただくと、より多くの方が議会に触れることができるようになると思う。</p> <p>私たち市民の為に沢山の活動をして下さり、心より感謝申し上げます。</p>	<p>ご意見いただき、ありがとうございます。</p> <p>より身近な議会を目指し、参考にさせていただきます。</p>